

60 initiatives pour sauver la biodiversité

Dossier de la rédaction de H2o
January 2026

Et si les espèces menacées n'étaient pas qu'un enjeu mondial mais une affaire de voisinage, de territoire, de citoyens ? En 2024, alors que 14 % des mammifères, 32 % des oiseaux nicheurs ou encore 23 % des amphibiens sont menacés, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérative a choisi de miser sur la proximité pour répondre à cette urgence. Elle consacre 2 millions d'euros à 60 projets environnementaux menés partout en France, qui protègent concrètement la faune et la flore en danger. Une réintroduction de coraux en Méditerranée, des passages pour hibrissons en Alsace, un suivi acoustique des oiseaux rares dans la Brenne... Ces actions racontent une autre manière de faire de l'écologie, ancrée dans le réel. Une rencontre avec l'un des porteurs de projet ou un reportage au cœur de ces actions pourrait-il enrichir vos sujets sur la biodiversité ou la transition environnementale ?

Derrière chaque initiative, il y a des habitants, des scientifiques, des bénévoles, des associations qui réinventent le lien entre humains et vivant. La fondation, arbitrée par la Fondation de France, soutient ces efforts avec un dispositif unique en France : le dividende social, qui consacre 15 % du résultat net du groupe à des actions d'intérêt général. En 2024, ce sont près de 15 millions d'euros qui ont été mobilisés en faveur de projets écologiques et solidaires.

Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérative